

2. Unser Träger

Unser Kindergarten blickt auf eine vielfältige Vorgeschichte zurück: Beginnend mit den Miniclubs ab 1968 bis zu dem 1993 gegründeten Verein „Kinderspielkreise in der evangelischen Kirchengemeinde Wannsee e.V.“, dem Träger der Elterninitiativ-Kindertagesstätte („EiKita“) und den beiden Eltern-Kind-Gruppen der Gemeinde.

Im Jahr 2006 gelang die Umwandlung der drei letzt genannten Gruppen in einen Kindergarten, dessen Träger die Evangelische Kirchengemeinde Berlin-Wannsee ist, vertreten durch den Gemeindevorstand (GKR). Eine KuratorIn, berufen vom GKR, hält engen Kontakt zu ErzieherInnen und Eltern, berichtet dem GKR und bringt Anregungen, Wünsche, Kritik und Anträge ein. Die Mitglieder des GKR begegnen den Belangen des Kindergartens mit großem Interesse, sind offen für Kritik und Fragen der Eltern und unterstützen uns ErzieherInnen in unserem Bemühen, die Kinder in christlichem Geist zu bilden.

Der Ortsteil Berlin-Wannsee ist mit 3000 evangelischen Gemeindegliedern eine moderne Großstadtgemeinde mit dörflichen Strukturen. Als Insel, die von sieben Seen umgeben ist (dem Kleinen Wannsee, Pohlesee, Stölpchensee, Griebnitzsee, der Glienicker Lake, dem Jungfernsee und natürlich dem Wannsee), erreicht man die Gemeinde vor allem über zwei Brücken, die Wannseebrücke und die geschichtsträchtige Glienicker Brücke. War die Glienicker Brücke früher Grenze und Wannsee quasi Grenzgebiet, verstehen sich die Wannseer heute ganz selbstverständlich als Bindeglied zwischen Berlin und Potsdam, zwischen ehemals Osten und Westen. Die Wannseer Gemeinde ist stolz auf ihre Insel mit Brückenfunktion und heißt jeden herzlich Willkommen, egal ob er von Osten, Westen, Norden, Süden oder von noch weiter herkommt. Ein neu in Wannsee ins Leben gerufenes ökumenisches Willkommensbündnis (ÖWW) für Flüchtlinge bringt dies zum Ausdruck.

Die Ökumene wird auch mit unseren Kindern gelebt. Wir halten engen Kontakt zu den anderen christlichen Gemeinden in Wannsee und organisieren gemeinsam mit der katholischen Sankt-Michael-Gemeinde und den freikirchlichen Baptisten den Sankt-Martinsumzug und den Einschulungsgottesdienst.

Wannsee ist eine aktive Gemeinde mit einem großen Netzwerk Ehrenamtlicher, in dem auch das Zusammenspiel der Generationen lebendig ist. Neben der Altenarbeit liegt ein weiterer Schwerpunkt auf der Kinder- und Jugendarbeit, die in der Gestaltung vielfältiger Gottesdienstformen wie Familien- und Kindergottesdiensten, Konfirmanden- und Kinderbibeltagen zum Ausdruck kommt.